



Organ des Central-Verbandes der Deutschen Uhrmacher.

Erscheint monatl. 2mal. — Abonnementspreis durch die Post oder den Buchhandel Mk. 1,50 pro Quart., direkt per Kreuzband Mk. 1,75.
Fürs Ausland: 9 Mk. pro Jahr. —
Inserate die 4gespaltene Petitzeile oder deren Raum 25 Pf., bei Wiederholungen Rabatt. — Arbeitsmarkt pro Zeile 15 Pf.

HALLE a. S.,
den 15. August 1894.

Alle Buchhandlungen und Postämter (Post-Zeitungskatalog Nr. 207) nehmen Bestellungen an.
Verantwortlicher Redakteur: Ferdinand Rosenkrantz in Leipzig
Verlag von Wilhelm Knapp in Halle a. S. (Fernspr. 467.)

Alle **Verbandsangelegenheiten** betreffende Mittheilungen sind an den Vorsitzenden des Central-Verbandes, Collegen **Chr. Lauxmann** in Stuttgart zu richten.

Alle für die Expedition bestimmten Geld-, Brief- und Inseratensendungen, ferner **Abonnementsbestellungen** sind stets zu adressiren an die Expedition des „Allgemeinen Journals der Uhrmacherkunst“, **Wilhelm Knapp** in **Halle a. S.**

Inhalt: Central-Verband. — Central-Verband der Deutschen Uhrmacher. — Hemmungen und Pendel für Präzisionsuhren (Fortsetzung). — Chronometrische Expeditionen. — Unsere Werkzeuge. — Die Kompensationsunruh und ihre Behandlung. — Gesetz, betreffend die Abzahlungsgeschäfte. — Verschiedenes. — Frage- und Antwortkästen. — Anzeigen.

Central-Verband.

Unseren verehrten Mitgliedern von den Bergen des Schwarzwaldes aus zur Kenntnissnahme, dass am VII. Verbandstage in Stuttgart der Vorstand des Central-Verbandes für die nächsten drei Jahre in folgender Weise bestellt wurde:

Chr. Lauxmann, I. Vorsitzender, A. Krauss-Hettenbach, II. Vorsitzender,
Otto Kissling, I. Schriftführer, Fr. Dolfinger, II. Schriftführer,
Otto Berner, Kassenverwalter, sämmtlich in Stuttgart.

Wir ersuchen, von jetzt ab Zuschriften jeglicher Art einzig an die Adresse des unterzeichneten Vorsitzenden Chr. Lauxmann in Stuttgart zu richten.

Es wird unser redliches Bestreben sein, die Leitung des Verbandes sowohl als auch unseres Organs in dem gleichen Geiste, wie es seither in so vortrefflicher Weise von dem zurückgetretenen Vorstande geschehen ist, fortzuführen und bitten wir um thatkräftige Unterstützung seitens unserer geehrten Mitarbeiter und Mitglieder, damit unser Verband auch fernerhin wachse und gedeihe zum Heil und Segen unserer schönen Kunst.

Der Vorstand des Central-Verbandes der Deutschen Uhrmacher.
Chr. Lauxmann, Vorsitzender.

Central-Verband der Deutschen Uhrmacher.

VII. Verbandstag in Stuttgart vom 5.—7. August 1894.

Eröffnungstag: Sonntag, den 5. August 1894.

Restaurant Stadtgarten, Vormittag 11 $\frac{1}{2}$ Uhr.

Als Ehrengäste sind anwesend: Herr Ober-Regierungsrath von Gärtner, Herr Professor Dr. Huber, Sekretär der Handels- und Gewerbekammer für Stuttgart, Herr Gemeinderath Staehle in Vertretung der Stadt Stuttgart.

Der Vorsitzende Coll. Engelbrecht-Berlin begrüsst in seiner Eröffnungsrede die genannten Herren Gäste und Collegen, giebt seiner Freude über deren Erscheinen lebhaften Ausdruck und verliest ein Schreiben des Herrn Ministers von Boetticher, in welchem dieser sein Bedauern ausspricht, der an das Reichsamt des Innern ergangenen Einladung, behufs Theilnahme an den Verhandlungen wegen anderweitiger Berufsgeschäfte leider nicht Folge geben zu können. Er schliesst mit einem begeistert aufgenommenen Hoch auf Se. Majestät den Deutschen Kaiser und Se. Majestät den König von Württemberg.